

Les Chroniques de CPE

#2 - Novembre 2018

Sommaire

- > Le mot du Président
- > Mois de l'ESS : 128 réunions d'informations organisées par les CAE !
- > Coopération et ruralité : notre partenariat avec l'InsTerCoop
- > Formation "Créer une CAE" : une 1ère année riche de promesses
- > La Fondation Crédit Coopératif nous soutient
- > Retour sur le Forum 2018 de l'Economie Sociale de Bilbao

Le mot du Président

A l'automne d'un monde toujours et encore caractérisé par des rapports d'inégalité, de pouvoir et de domination, pointe enfin le nez du fameux mois de l'Economie Sociale et Solidaire, comme tous les mois de novembre, depuis 11 ans sur tous nos territoires.

L'ESS est une économie vertueuse qui rassemble des entreprises qui cherchent à concilier solidarité, performances économiques et utilité sociale. Nous croyons que la société, dans sa réalité sociale actuelle et à venir, aura plus que tout besoin d'économie sociale et solidaire, laquelle ne peut qu'être au rendez-vous et honorer ses engagements de transformation sociale et de défense d'idéaux.



Partout sur nos territoires, les CAE donneront ainsi à voir courant novembre les solutions qu'elles proposent dans plus de 128 événements. A la bonne heure et longue vie à ce beau mois :

l'automne voit les jours décliner, au moment précis où les hommes ont besoin de lumière !

Stéphane Bossuet

Président Directeur général

Mois de l'ESS : 128 réunions d'informations organisées par les CAE !

Si les CAE sont connues pour le statut d'entrepreneur salarié, l'accompagnement, les services et leur dynamique coopérative, elles jouent également un rôle important d'accueil et d'orientation des porteurs de projet en organisant notamment des réunions d'informations collectives.

En 2017, plus de 12 000 personnes ont ainsi participé à l'une des 1 800 réunions d'informations collectives organisées par les CAE de Coopérer Pour Entreprendre.



Les CAE se mobilisent tout au long du mois de l'ESS : 128 réunions d'informations collectives seront organisées dans 87 villes.

Cliquez ici pour consulter le calendrier des réunions d'informations collectives organisées en novembre.



COOPÉRER
POUR
ENTREPRENDRE



Le Mois
de l'Économie
Sociale
et Solidaire



Pour en savoir plus sur les réunions d'information collectives, [cliquez ici](#).

Coopération et ruralité

Notre partenariat avec l'InsTerCoop

Dans le cadre de nos travaux sur le développement des territoires ruraux, nous travaillons avec l'Institut des Territoires Coopératifs (InsTerCoop), lauréat de l'appel à projet MCDR (Mobilisations Collectives pour le Développement Rural).



L'InsTerCoop mène une recherche sur les écosystèmes coopératifs et leurs mécanismes de fonctionnement, notamment autour des comportements, compétences ou représentations tacites qui nourrissent et animent la coopération. Ce projet de recherche est nommé « Observatoire de l'implicite », et mis en oeuvre via une démarche originale : les itinérances pédestres.

L'InsTerCoop a mis en avant [12 facteurs clés de réussite](#) dans les projets de coopération. Ils serviront de support aux 4 prochaines itinérances organisées d'ici à 2020 dans le cadre du projet MCDR, initié par le Réseau Rural National et soutenu par le Ministère de l'Agriculture. Coopérer Pour Entreprendre participe à ce projet aux côtés de la FNCUMA, du RTES, de la CGSCOP et des réseaux ruraux Grand Est et Normandie.

Les CAE Bourgogne, membres de Coopérer Pour Entreprendre, participent à la première de ces itinérances qui a démarré en octobre en région Bourgogne Franche-Comté. D'autres CAE seront invitées à prendre part aux prochaines itinérances.

Pour aller plus loin, [cliquez ici](#).

Formation "Créer une CAE"

Une 1ère année riche de promesses

Avec la reconnaissance de la CAE par la loi de Juillet 2014, un nombre grandissant de personnes et de structures s'interrogent aujourd'hui sur l'opportunité de créer une CAE, de diversifier ou transformer leur structure en CAE.

Parcours et postures d'accompagnement, prise en charge assurantielle, législation sociale et grands principes de la rémunération, règles comptables : les spécificités de la CAE méritaient bien une formation pour celles et ceux qui envisagent de créer une CAE...

C'est chose faite avec la formation de deux jours « Créer une CAE ».

Lancée il y a un an par Coopérer Pour Entreprendre, cette dernière a déjà permis à près de 25 porteurs de projets d'une belle diversité, de se familiariser avec le fonctionnement de la CAE.

Suite à cette formation, les projets peuvent bénéficier d'un accompagnement personnalisé délivré par Coopérer pour Entreprendre et les CAE.



« En tant que porteur de projet, tous les sujets traités vont me permettre de construire mon projet sur de bonnes bases » Johanna.

Cette formation est reconduite en 2019 :

- > les 4 et 5 avril ;
- > les 24 et 25 octobre.

Pour plus d'informations et/ou vous inscrire, [cliquez ici](#).

La Fondation Crédit Coopératif nous soutient



Coopérer Pour Entreprendre et la Fondation Crédit Coopératif sont dorénavant partenaires. La Fondation nous soutient dans le développement de notre stratégie numérique, construite autour du projet "les écosystèmes coopératifs".

Ce partenariat de 2 ans permettra de renforcer l'attractivité des modèles coopératifs portés par les CAE auprès de nouveaux publics (collectifs, organisations de l'ESS, etc.) via le développement de nouveaux services numériques particulièrement adaptés aux collectifs.

Pour en savoir plus sur notre partenariat, [cliquez ici](#).

Retour sur le Forum 2018 de l'Economie Sociale de Bilbao

Coopérer pour Entreprendre était présent lors du forum international où plus de 1700 personnes de 84 nationalités différentes se sont croisées les 1er, 2 et 3 octobre derniers à Bilbao.

Alain Bouchon, membre du Conseil d'Administration de Coopérer Pour Entreprendre, revient sur ces trois journées riches d'enseignement et de partage d'expériences au cours desquelles la coopération a été plébiscitée par tous, élus, représentants nationaux et témoins d'expérimentations locales.

Pour lire la suite, [cliquez ici](#).



Nous espérons que vous avez apprécié ce deuxième numéro des *Chroniques de CPE*.

La prochaine newsletter sera envoyée début décembre. D'ici là, vous pouvez :

=> inviter votre réseau à vous inscrire aux *Chroniques de CPE* via [ce lien](#) ;

=> nous suivre sur les réseaux sociaux.



[Se désabonner](#) | [Gestion de l'abonnement](#)